



Association France Palestine Solidarité,
groupe local de Clermont-Ferrand (63)
88 rue de l'Oradou – 63000 Clermont-Ferrand
Courriel : afps.pdd@gmail.com

**Aux clubs cyclistes du
département du Puy-de-Dôme**

le 04/08/2020

Objet : Tour de France 2020 : propagande, marketing - instrumentalisation du sport cycliste pour faire oublier les crimes d'Israël contre le peuple palestinien

Mesdames, Messieurs,

Le Tour de France cycliste est un évènement sportif qui passionne de nombreux citoyens, particulièrement parmi les cyclistes. Nous savons que le public reste attaché à ce que cette compétition soit libre de toutes emprises politiques, partisans ou d'activisme diplomatique de la part de certaines nations.

Dans l'édition 2020, qui aura lieu du 29 août au 20 septembre, apparaît une nouvelle équipe, une équipe aux couleurs d'un Etat. Cette équipe baptisée *Israël Sart-Up Nation* a pour objet de véhiculer une image "reluisante" d'Israël. Elle a été créée par le milliardaire israélo-canadien, Sylvan Adams, qui s'est offert la licence de l'équipe russo-suisse *Katusha*. Les objectifs poursuivis par Sylvan Adams sont sans ambiguïtés ; il les a expliqués au journal Libération : "*Présenter l'État hébreu comme une démocratie vibrante et robuste, un pays normal, sûr, ouvert et tolérant*".

La stratégie clairement exposée sur le site internet officiel de l'équipe *Israël Sart-Up Nation* est : "*pour les coureurs, comme pour les membres du staff, d'agir comme des ambassadeurs de l'État d'Israël*". Le Tour de France 2020 va donc être le théâtre d'une vaste opération de propagande, de marketing pour faire oublier les crimes de l'Etat d'Israël contre le peuple palestinien. Notre association, qui œuvre pour la Justice et la Paix entre Israéliens et Palestiniens tient à faire quelques mises au point face à cette entreprise d'instrumentalisation du sport cycliste pour blanchir cet Etat.

Nous ne mettons évidemment pas en cause l'existence de l'État d'Israël, mais estimons qu'il est impossible de passer sous silence le sort que subit le peuple palestinien, dont les droits sont piétinés depuis maintenant plus de 70 ans. Tant que ces droits seront bafoués, tant que continuera le processus de colonisation et de conquête de territoires par la force au détriment du peuple palestinien, Israël ne sera pas un État comme les autres, ce n'est pas "*un pays normal, sûr, ouvert et tolérant*".

Israël continue d'accélérer le vol des terres appartenant à des Palestiniens, pour y implanter des colonies qui sont toutes illégales, au regard du droit international. Pour cela, les maisons et les cultures des Palestiniens sont détruites au bulldozer, les habitants palestiniens, expulsés. Ces destructions et expulsions s'intensifient actuellement, le

Premier Ministre d'Israël projetant d'annexer, purement et simplement, des pans entiers du territoire palestinien conquis par la force en juin 1967.

A ces violences et spoliations en Cisjordanie s'ajoute le blocus de Gaza (par air, par mer et par terre) qui enferme, étouffe économiquement et meurtrit une population de 2 millions d'habitants. Et le non-respect du droit au retour de millions de réfugiés palestiniens, qui a été voté par l'ONU lors de l'admission d'Israël en 1949.

Pour ses divers crimes, l'Etat d'Israël a été condamné à de nombreuses reprises par des résolutions de l'ONU, mais il n'en a jamais tenu aucun compte. Cet État s'est aussi doté en 2018 d'une loi dite *loi de l'État Nation du peuple juif* qui instaure, officiellement, l'existence de deux catégories de citoyens, les Juifs et les non Juifs, les premiers ayant tous les droits, les autres étant privés d'un nombre important d'entre eux. Cela s'appelle une situation d'apartheid.

Il nous a semblé important de vous informer de cette entreprise de blanchiment des crimes de l'Etat d'Israël sur les routes du Tour de France. Nous vous remercions pour l'attention que vous porterez à notre lettre et vous saurions gré de bien vouloir la faire circuler auprès de vos adhérents.

Nous vous prions d'agréer, Mesdames, Messieurs, nos plus cordiales salutations.

Le CA de l'AFPS 63

L'Association France Palestine Solidarité (AFPS) rassemble des personnes attachées au droit des peuples à disposer d'eux-mêmes et à la défense des droits humains. Elle a pour vocation le soutien au peuple palestinien notamment dans sa lutte pour la réalisation de ses droits nationaux, elle agit pour une paix réelle et durable fondée sur le droit international.

Pour en savoir plus sur l'AFPS :

<https://www.france-palestine.org/>